

Projektbeispiel

Name: Sangerheim Aarbergen-Kettenbach

Gemeinde, Landkreis: Rheingau-Taunus-Kreis

PROJEKTDESCHEIBUNG

Der Gesangsverein „Eintracht 1880“ Kettenbach e. V. umfasst einen Frauenchor, einen Mannerchor sowie einen Kinder- und Jugendchor. Der Verein hat insgesamt 180 Mitglieder, von denen derzeit etwa 75 als Sangerinnen und Sanger aktiv sind. Die Chorproben fanden ursprunglich in der ortlichen Gaststatte statt. Nachdem diese verauert wurde, standen den Choren keine geeigneten Proberaume mehr zur Verfugung, in denen auch Materialien wie Notenstander, Noten, Instrumente u. . aufbewahrt werden konnten. Das Vereinsinventar musste in Scheunen untergestellt werden. Die Proben erforderten viel Improvisation, sodass die Qualitat letztlich darunter litt.

Um die Situation zu verbessern, haben die Vereinsmitglieder in Eigeninitiative eine leerstehende verfallene Scheune im Ortskern erworben und saniert, so dass dort nicht nur die Proben des Gesangsvereins und die Aufbewahrung der Materialien moglich ist, sondern auch vielfaltige weitere Nutzungen, wie Familienfeiern, regelmaiges offentliches Volksliedersingen, Treffen mit anderen Choren usw. Auch die Freiflachen um das Gebaude wurden neu gestaltet, das Ortsbild wurde so positiv verandert.

ZIELE; ZIELGRUPPEN

- Frauen-, Manner- und Kinderchor
- Dorfbewohner aller Altersgruppen



VORHER: leerstehende Scheune

MANAHMEN; AKTIVITATEN

Der Verein hat eine mitten im Dorf liegende Scheune zu gunstigen Konditionen gekauft. Die ortsansassigen Besitzer waren ebenfalls Mitglieder des Vereins und gewahrten eine zinslose Ratenzahlung.

1997 begann der Umbau in Eigenleistung. Unter den Chormitgliedern waren verschiedene Handwerksberufe vertreten, die insgesamt etwa 10.000 Arbeitsstunden eingebracht haben.

1998 fanden die ersten Chorproben statt und 1999 wurde die Einweihung mit einem okumenischen Gottesdienst gefeiert.

Um das Gebaude auch fur Feierlichkeiten nutzen zu konnen, hat der Verein die hygienischen und baulichen Voraussetzungen zur Bewirtung von Gasten prufen lassen und eine Konzession fur den Betrieb erworben.



NACHHER: Sangerheim



Projektbeispiel

Name: Sangerheim Aarbergen-Kettenbach

Gemeinde, Landkreis: Rheingau-Taunus-Kreis

Seit 5 Jahren findet alle 4 Wochen ein Volksliedersingen statt, an dem auch Kaffee und Kuchen angeboten werden. Ca. 20 bis 30 meist altere Personen nehmen teil. Kleinere Konzerte oder Liederabende finden statt. Das Haus kann fur Familienfeiern gemietet werden, wobei vom Verein die Verpflegung der Gaste angeboten wird.

FINANZIERUNG

Die Ersparnisse des Vereins wurden fur den Erwerb und die Sanierung des Gebaudes eingesetzt (ca. 60.000.--DM). Ein am Ort ansassiger pensionierter Unternehmer spendete 15.000.--DM. Hinzu kam ein zinsloses Darlehen der Gemeinde, eine finanzielle Unterstutzung der NASPA-Stiftung sowie Spenden, fur die „Bausteine“ ausgegeben wurden, die bei Bedarf auch zururckgegeben werden konnten. Dies wurde jedoch nicht in Anspruch genommen. Die laufenden Kosten wie Strom, Heizung, Wasser, Abwasser etc. werden ausschlielich vom Gesangsverein getragen.

ANSPRECHPARTNER

Gesangsverein „Eintracht 1880“ Kettenbach e. V.
Feldstrae 2a
65326 Aarbergen-Kettenbach

Elli Ortner 2te. Vorsitzende:
Walter Weimann Kassenwart:
E-Mail: gesangsverein@eintrachtkettenbach.de
<http://www.eintrachtkettenbach.de/>

EINGABEDATUM: 25. 11. 2013